

## NOTA DE PRENSA

### **ESCAES Y AECID PROMUEVEN LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA ACUÍCOLA PESQUERA EN PIURA**

- Cooperación Española visitó Sechura y dialogó con mujeres representantes de las 15 PYMES beneficiarias.
- Iniciativa liderada por ESCAES, busca fortalecer la cadena productiva de la concha de abanico y dinamizar la economía en la región Piura. Con apoyo de AECID y la Unión Europea.

Piura, 25 de abril de 2022.- Una comitiva de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo – AECID visitó el proyecto del Fondo de Innovación, dedicado a fortalecer la cadena productiva de la concha de abanico, en Piura. Paloma Cano, Técnica País, Carlos Latorre, responsable de Programa y Ernesto López de la Riva, Asesor Técnico Principal, fueron recibidos por la Directora Delicia Coronado, la Coordinadora General Carmen Parrado y Equipo Técnico de ESCAES, para tener un encuentro con representantes de las 15 PYMES beneficiarias.

Los representantes de la Cooperación Española llegaron hasta la caleta de Parachique, en Sechura, para constatar in situ el avance del Proyecto: ***“Empoderamiento de PYMES en sus emprendimientos de la cadena productiva de concha de abanico con innovación tecnológica acuícola pesquera, orientado al crecimiento económico inclusivo, empleo y desarrollo local sostenible de la Bahía de Sechura, Piura – Perú”***.

En medio de la visita, dialogaron con mujeres representantes de 15 PYMES, pertenecientes a las 8 caletas involucradas en los procesos productivos. Esta iniciativa, subvencionada por el Fondo de Innovación de la Cooperación Española, tiene como valor diferencial, la aplicación de tecnología acuícola e investigación, con enfoque de género.

Las mujeres, previa capacitación, se han venido apropiando del manejo de equipos **de monitoreo y de cultivo suspendido, garantizando un buen manejo de los recursos hidrobiológicos en las áreas de producción**, bajo la conducción del equipo técnico de ESCAES – SECHURA, institución ejecutora del proyecto.

El encuentro tuvo lugar en el Centro de Desarrollo de Capacidades Técnico Productivas y Pesqueras de ESCAES, en Parachique. Líderes y lideresas compartieron sus experiencias productivas y de monitoreo ambiental, en cada área de producción. Así como, las habilidades blandas adquiridas, que están contribuyendo al éxito de las actividades productivas con innovación tecnológica.

Posteriormente, visitaron el laboratorio de análisis de muestras e investigaciones marinas de ESCAES, en Sechura. Las maricultoras capacitadas fueron las encargadas de analizar las muestras biológicas, en presencia de la comitiva, quienes valoraron muy positivamente el uso y correcto manejo de los equipos de laboratorio implementados por el proyecto.

En esta práctica destacó la participación de la Sra. Yanina Araceli Lisma Ramírez, vicepresidenta de una de las MYPES, de la zona de producción de Parachique. En su participación demostró gran eficiencia y terminada su práctica, emocionada, agradeció a los visitantes y a ESCAES, por la dedicación profesional y acompañamiento al desarrollo del proyecto.

La técnica país de AECID, Paloma Cano, reconoció el rol fundamental de la mujer en las actividades del cultivo de la concha de abanico y su involucramiento en la toma de decisiones para la mejora de sus organizaciones. La visita mostró su satisfacción por la experiencia vivida y el haber escuchado los testimonios de los maricultores de Sechura.

Esta es una de las 9 iniciativas subvencionadas por el Fondo de Innovación, que integra el proyecto: “Desarrollo Económico Sostenible y Promoción de las PYMES a Nivel Subnacional”, con el apoyo financiero de la Unión Europea.



**FOTO 1.-** Presentación y saludos del Equipo Técnico ESCAES a los representantes de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), esperando a embarcarse en el DPM Juan Pablo – Consorcio MUZA, el 21 de abril del 2022 en Sechura.



**FOTO 2.-** Representantes de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), esperando a embarcarse en el DPM Juan Pablo – Consorcio MUZA, el 21 de abril del 2022 en Sechura.



**FOTO 3.-** Palabras de bienvenida de parte de la Coordinadora General de ESCAES Dra. María del Carmen Parrado, durante la reunión con representantes de 15 PYMES del litoral de Sechura, realizado el 21 de abril del 2022 en el Centro de Desarrollo de Capacidades Técnico Productivas y Pesqueras de ESCAES en Parachique.

**FOTO 4.-** Palabras de presentación del Econ. Ernesto López de la Riva. Asesor Técnico Principal EAT-AECID. Proyecto “Desarrollo Económico Sostenible y Promoción de las PYMES a Nivel Subnacional “, durante la reunión con representantes de 15 PYMES del litoral de Sechura, realizado el 21 de abril del 2022 en el Centro de Desarrollo de Capacidades Técnico Productivas y Pesqueras de ESCAES en Parachique.



**FOTO 5.-** Presentación de los avances del Proyecto: “Empoderamiento de PYMES en sus emprendimientos de la cadena productiva de concha de abanico con innovación tecnológica acuícola pesquera, orientado al crecimiento económico inclusivo, empleo y desarrollo local sostenible de la Bahía de Sechura, Piura – Perú” a cargo del Equipo Técnico de ESCAES



**FOTO 6.-** Pescadora maricultora, Sra. Yanina brindando su experiencias sobre las actividades que se vienen desarrollando con las PYMES en la bahía de Sechura, realizado el 21 de abril del 2022 en el Centro de Desarrollo de Capacidades Técnico Productivas y Pesqueras de ESCAES en Parachique.



**FOTO 7.-** Equipo Técnico de ESCAES, mostrando la implementación con equipos electrónicos e instrumental de vidrio del laboratorio de análisis de muestras e investigaciones marinas de la ONG ESCAES, que se utiliza en el monitoreo larval de la concha de abanico.



**FOTO 8.-** Pescadora maricultora, explicando como vienen apropiándose de la técnica de monitoreo larval de la concha de abanico en el laboratorio de análisis de muestras e investigaciones marinas de la ONG ESCAES en Sechura., a su vez la Sra. Paloma realizando una observación in situ.

